

Grupo Inarco

# UNA FAMILIA QUE CUMPLE 40 AÑOS

NACIDO EN CHILE A PARTIR DE LA CONSTRUCTORA INARCO, EL GRUPO HA FORMADO SÓLIDOS EQUIPOS DE TRABAJO Y RELACIONES DE LARGO PLAZO CON CLIENTES EN CHILE Y EL EXTRANJERO, QUE LO HAN LLEVADO A TENER MÁS DE OCHO MILLONES DE METROS CUADRADOS CONSTRUIDOS EN DIVERSOS RUBROS. HOY SE ESTÁ RENOVANDO CON EL INGRESO DE NUEVAS GENERACIONES DE EJECUTIVOS Y LA APERTURA A NUEVOS NEGOCIOS QUE BUSCAN SEGUIR PROYECTANDO SUS EMPRESAS.

*Por Jorge Velasco C. \_Fotos gentileza Inarco.*

**Inarco cumple 40 años como uno de los principales grupos constructores del país,** especializado en el mercado inmobiliario, edificación en altura, retail, oficinas, educación, industria, minería y centros de distribución. Con 700 obras construidas en Chile, Perú y Paraguay –los tres países donde está presente–, cuenta en la actualidad con 3.600 colaboradores, entre trabajadores directos y subcontratos.

“Somos actores reconocidos en el mercado. Es un orgullo tener una empresa consolidada, con un prestigio ganado por nuestra seriedad y capacidad de cumplimiento con nuestra cadena de valor. Hemos logrado un sentido de trascendencia en el tiempo”, reflexiona Fernando García-Huidobro Rodríguez, socio fundador y presidente del Grupo Inarco.

La empresa fue formada en 1983 por el constructor civil Aníbal Ovalle Letelier, el ingeniero civil Fernando García-Huidobro y el arquitecto René Joglar. A partir de la combinación de sus especialidades, surgió el nombre de Constructora Inarco como un acrónimo de Ingeniería, Arquitectura y Construcción.

La compañía comenzó a construir casas. A poco andar, Aníbal y Fernando quedaron como socios exclusivos y empezaron a realizar también negocios inmobiliarios, principalmente en las comunas de Providencia y Las Condes. A partir de 1987, Inarco inició una fructífera relación con la empresa Agrosuper, la cual se mantiene hasta la actualidad en la ejecución de proyectos agroindustriales.

Surgió también el involucramiento en edificaciones más complejas, como Casa Piedra (hoy Santiago Metropolitan), edificios en altura (14 pisos o más) y centros comerciales como el Portal La Reina, Mallplaza Norte, la ampliación del boulevard y estacionamientos del sector Aires de Mallplaza Oeste, el Boulevard Parque Arauco y el Open Plaza Kennedy, entre otros. Llevó a cabo algunas de estas obras de la mano de inversionistas privados y, dependiendo del tamaño de los proyectos, en consorcio con otras compañías, un sistema de trabajo que mantiene hasta hoy. “Contamos con empresas constructoras amigas e inversionistas con las que estamos dispuestos a trabajar en conjunto”, dice al respecto Fernando García-Huidobro.

## DIVERSIFICACIÓN

A través de los años, Constructora Inarco comenzó a diversificarse (ver recuadro), gracias a su afán por mejorar los servicios y aportar con soluciones tecnológicas de vanguardia en los diferentes procesos de construcción.

Fue así como incursionó también en otros países como Argentina, donde el año 2000 construyó galpones para cerdos. La buena experiencia en el extranjero motivó a la compañía a iniciar actividades en Perú en 2008, donde ya lleva 15 años trabajando en proyectos inmobiliarios propios, obras industriales y en el retail. A su vez, desde hace cinco años está presente en el mercado inmobiliario en Paraguay, junto a inversionistas chilenos y locales, donde recientemente comenzó a edificar su primer proyecto asociado a una empresa local.

De esta forma, aquella constructora que comenzó hace cuatro décadas gracias al ímpetu de un puñado de egresados universitarios, hoy es un grupo empresarial que lleva construidos más de ocho millones de metros cuadrados.

“La clave principal de nuestro éxito es la estrategia de diversificación, lo que se ma-



Aníbal Ovalle Letelier y Fernando García-Huidobro, socios fundadores del Grupo Inarco.



Fernando García-Huidobro junto a Aníbal Ovalle Hurtado, gerente general de Constructora Inarco.



Mallplaza Oeste.

nifiesta en las diversas áreas y empresas que abordamos, además de los rubros en los que trabaja la constructora. Siempre estamos mirando nuevos negocios. El rubro de la construcción es cíclico y esta visión nos permite abordarlo de buena manera”, comenta Aníbal Ovalle Hurtado, gerente general de Constructora Inarco e hijo del fundador Aníbal Ovalle, quien falleció hace tres años.

## LA FAMILIA INARCO

A lo largo de estos 40 años, Inarco se ha destacado por su vocación de servicio a los clientes, acompañándolos en sus desafíos y necesidades, y forjando relaciones de largo plazo con ellos. Además, el grupo ha consolidado un equipo de trabajo afiatado, lo que se manifiesta en la fidelidad de sus colaboradores y en su baja tasa de rotación. “Somos la Familia Inarco, una empresa cercana con una relación consolidada entre quienes trabajamos en ella. Todos estamos muy alineados con los objetivos de la compañía”, dice el presidente.

En este sentido, recalca Aníbal Ovalle, el cuidado de la salud y seguridad de los trabajadores, como también del medio am-

biente, son fundamentales para Inarco. Es por ello que dispone de una gerencia que se ocupa especialmente de esta área. Además, cuenta con una Política de Salud, Seguridad y Medio Ambiente, con certificaciones ISO 45001:2108 de Seguridad y Salud en el Trabajo e ISO 14001:2015 de Gestión Ambiental. Al mismo tiempo, la constructora tiene también el Sello PRO de la CChC, y gestiona residuos, ruidos, polvo y contaminación para reducir el impacto de sus operaciones.

Inarco se está renovando con el ingreso de nuevas generaciones de las familias fundadoras. Aníbal Ovalle, que llegó a la empresa constructora a fines de 2013 como administrador de obra, a partir de enero de 2023 es el gerente general. A él se suman Fernando-García Huidobro en el área de Gestión y Desarrollo, Loreto García-Huidobro en el área Inmobiliaria Internacional, además de una serie de ejecutivos jóvenes que trabajan en diferentes ámbitos.

Actualmente, el grupo mantiene un rango de 15 a 20 obras activas en Chile, con un fuerte hincapié en el rubro industrial, privilegiando proyectos de corto plazo y sistemas de ajuste de precios que les permita

## GRUPO INARCO

**Constructora Inarco:** Empresa fundada en 1983, con operaciones en Chile, Perú y Paraguay. Inarco Perú cuenta con más de 500 trabajadores y con clientes como Cencosud, Mallplaza, Ripley, Molitalia y universidades peruanas, entre otros. En tanto, Inarco Paraguay fue formado en 2017 y se enfoca en proyectos inmobiliarios propios y de construcción.

**Matek:** Desde octubre de 1991 se dedica a prefabricados de cerchas en madera, principalmente para proyectos propios, con tecnología y licencias de la empresa Mitek de Estados Unidos.

**Famin:** Fundada en 2001, su foco es el arriendo de maquinaria para la construcción, tanto para obras propias como para otras empresas del rubro

**Greinco:** Fue creada en 2005 y se dedica a los prefabricados de slats de hormigón para el sector porcino, con licencia y tecnología de la empresa Hog Slat de Estados Unidos.

**DLS Desarrollos Logísticos:** Fundada en 2009, experta en el desarrollo de centros de distribución y bodegas.

**iAndes:** Creada en 2012, es la división de desarrollo inmobiliario de Inarco. Su foco está en proyectos habitacionales y de oficinas de alto estándar. Tiene más de 200.000 m<sup>2</sup> construidos.

**Andes Solar:** Inició sus actividades en 2013 y se dedica al desarrollo de proyectos de autoconsumo, mediana y gran escala de energías renovables, especialmente fotovoltaicos y eólicos.

**Innicia:** Esta inmobiliaria comenzó sus actividades en 2022 para desarrollar proyectos de vivienda social, comenzando sus operaciones con un proyecto en Santa Cruz.

enfrentar las variaciones de mercado. A raíz de las necesidades habitacionales del país, espera incursionar fuertemente en esta área en el futuro próximo, con viviendas sociales prefabricadas, y se mantiene atento a otras nuevas oportunidades de negocios como la instalación de sistemas de generación de energía.